

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 " atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habilitación de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesorería de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, viernes 1° de febrero de 1901

NUMERO 120

*Alternabilidad
 en el Poder*

— LA —

PRENSA INDEPENDIENTE

*Sensata Política
 Internacional*

PROCLAMA

BERNARDO SOTO

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período

*Democracia y
 Justicia al mérito*

Constitucional de 1902 á 1906.

*Respeto á la
 Opinión Pública*

CORONADO MORA

Ofrece al público sus trabajos de decoración y dorado.

Calle Central, Sur, número 485,--50 varas al Norte de La Dolorosa.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido
 PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., n° 260.—50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

* AVISO *

He comprado el establecimiento de comercio que fué de don José Quirse, situado en la esquina Sureste del Parque Nacional, el que pongo á disposición del público y en donde se encuentran las mejores bebidas y artículos frescos y de todas clases.

Angel López.



Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes á mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encapetados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección los artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón F. F. de Altamira
- Vía Limón Víctor Tioli
- Cartago Jesús Salazar R.
- Heredia Rafael G. Rodríguez
- Alajuela Manuel López
- San Joaquín Hipólito Chaves
- Curridabat León León
- Tres Ríos Moisés Pacheco F
- Sto. Domingo Abel Quirós
- Escasú Benjamín Herrera
- S. P. Mojón Guillermo Fait
- Aserrí Alberto Fuentes
- Desamparados Rafael Solano
- Santa Ana G. J. Valverde
- San Vicente Emiliano Quirós
- Sta. María Dota Daniel Flores
- S. Marcos Dota Amando Padilla
- S. P. de Alajuela Jaime R. Murillo
- Guadalupe Manuel Borbón C
- Santiago José Rojas

- S. Raf. Heredia Próspero Vargas
- Barba Ismael Conejo
- Puntarenas Carlos Clavera
- Esparta Moisés G. Aguilar
- San Ramón José A. Valladares
- Liberia Salvador Villar.
- Atenas Arturo Araya
- Naranjo Francico Camacho
- Bagaces Fernando Ramírez
- San Marcos Fidel Quesada
- Santa Cruz José López
- S. Idro. de Arenilla J. Fco. Solís
- Filadelfia Miguel T. Jirón
- Las Cañas Juan Sippi
- Puriscal Manuel Mora
- Los Frailes Manuel Abarca S.
- Nicoya E. Conde R.
- Palmira Juan B. Romero C.
- Palmares Trino Araya
- Miramar Mateo Mena
- Dos Novillos Roberto Alpizar
- Paraiso Federico Quesada
- Juan Viñas Federico Aymerich
- Grecia Ricardo Alvarez

**¡ No os dejéis
 seducir con dinero !**

Primero morir de hambre que venderse : es preferible comprar barato una *Guitarra*, un *Clarinete*, una *Cítara*, una *Viola*, un *Violín*, un *Piano*, y un buen surtido de *Piezas* como *Fantasías*, *Potpourries*, *Valses*, *Marchas*, *Mazurkas*, etc. etc., que alientan á todo buen ciudadano en la lucha por la regeneración de la Patria. De todo hay en el **ALMACÉN DE MÚSICA** de J. J. VARGAS CALVO, menos esbirros despreciables!

* Vargas & Vargas *

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López García.

Ultimamente han recibido inmenso y variado surtido de

ZARAZAS, LANAS Y GASAS.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Paradojas sueltas

Hay algo peor que el atentado contra la ley. La defensa de ese atentado, ó la negativa de haberlo cometido, cuando es evidente. Y es peor que el atentado mismo, porque no sólo tiene de á perpetuarse, dándole carácter legal, á la vez que abre el camino á la comisión de nuevas arbitrariedades, sino también, y esto es más grave, porque contribuye á borrar del espíritu la noción del derecho, á inclinar el ánimo á buscar en la injusticia y en la falsía la satisfacción que no encuentra en la libertad y el respeto á la ley.

Así, así es como se desmoraliza á los pueblos.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 18 de Febrero de 1901

POLITICA

II

Siguiendo el examen de los diversos modos de entender la política ó de los móviles que la guían, tendríamos que excluir de él á los que se llaman indiferentes. El retraimiento de la cosa pública lo impulsa en ellos, ya la dedicación completa á sus intereses, ya la holgada vida ó la perezosa vida, ya el temor de malquistarse con alguno, ya el miedo. Pero en realidad, en el fondo los indiferentes deben sentir la acusación de la conciencia que no deja pasar sin reproche la menor de las faltas, máxime siendo el indiferentismo en política un verdadero crimen.

¿Cómo, pues, deben los verdaderos ciudadanos entender el ejercicio de sus deberes y de sus derechos? Sencillamente teniendo por norma que "hay que salvar el principio" buscando quién pueda salvarlo; siendo un tanto idealistas sin elevarse á alturas imaginativas, es decir, haciendo factibles los ideales, buscando la persona que más ó menos pueda ponerlos en práctica, sin exigir demasiado, porque en el mundo todos están expuestos á errores; luego no encariñarse con el nombre sino como la manifestación de los principios, á fin de que la independencia de criterio sea la que examine y la que juz-

que; aceptar los razonamientos cuerdos y decentes, despreciando los ataques llenos de ira con que acostumbran muchos combatir á los adversarios. Después de eso, persiguiendo un fin noble y salvador para la patria, hay que ser firme en exigir el cumplimiento de las leyes, porque "la firmeza de voluntad es el secreto de llevar á cabo las empresas arduas" y acordarse de que "regularmente, para lograr un fin, lo que se necesita es voluntad: voluntad decidida, resuelta, firme, que marche á su objeto sin arredrarse por obstáculos ni fatigas."

Así es como se llega á lograr el fin que perseguimos. Dichosamente ahora nuestro pueblo es esencialmente práctico y esencialmente cuerdo. En todos los corazones cunde la necesidad de "salvar el principio," de hacer efectiva la alternabilidad en el poder, y esa aspiración se ha encarnado en la persona que ya una vez descendiera del solio dejando gratos recuerdos. Como en otras ocasiones hemos dicho, ya no ha habido necesidad de recordar al pueblo que debía moverse, para que se moviera; no ha habido necesidad de fogosos discursos como los que se pronunciaban en otra época en calles y plazas, muchos de los cuales probaron la verdad de que con las formas oratorias se envuelven á menudo los espíritus huecos, como dice Balmes.

Estamos ya en la brecha ocupando el puesto de honor. Seamos cuerdos ahora; tengamos fe en la justicia de nuestra causa; tengamos voluntad y firmeza, para que podamos dentro de poco, quitándonos el gorro frigio, saludar una aurora de libertad y democracia.

NOTAS

SOCIEDAD COSTARRICENSE

DE SEGUROS DE VIDA

Con motivo de lo que dijimos en días pasados sobre esa Sociedad, se ha acercado á nosotros un importante miembro de la Directiva, manifestando que no estábamos en lo cierto al decir que debía haberse publicado la convocatoria, porque el artículo

8º del Reglamento dice que habrá asamblea general sin convocatoria cada año el primer domingo de enero á las doce del día. Es cierto, pero si mal no recordamos, posteriormente se acordó la publicación de convocatorias, y además, la reunión este año no se efectuó el primer domingo de enero.

Nos dijo también que apesar de eso el Secretario envió invitaciones á todos los socios, si nexceptión. Sostenemos que muchos no la recibieron; que lo digan don Jenaro Castro Méndez y don Francisco Jiménez. Sería seguramente falta del circuliador.

Que hubo *quórum* y que por tanto la elección fué legal. Aceptamos esto y retiramos la idea de nulidad que expusimos el otro día, con mayor razón porque estamos convencidos de que los miembros de la Directiva son personas que honran á la benéfica Sociedad.

De nuestra parte todo ha sido cuestión de orden.

(De *El 5 de Junio*, de Quito, Ecuador.)

LEONIDAS PLAZA G.

Es muy joven y tiene ya una carrera pública brillante.

Le conocemos personal é íntimamente.

Con su uniforme de general y su figura imponente le creeríais un soldadote fiero é irascible, pronto á desenvainar la tizona, para decidirlo todo á su cortante filo.

Pues digo que es engañabais. Plaza tiene la ternura de un niño; en el combate su aliento es de león.

Imberbe todavía, dijo adiós á la patria, siguiendo la huella que dejaba luminosa Eloy Alfaro, á su paso á travez de las naciones, en busca de adherentes al movimiento que preparaba contra el feudalismo conservador teocrático ecuatoriano.

Anduvo y combatió en Centro América; fue en el Salvador brazo derecho del gobierno del general Ezeta, y cuando Guatemala quiso violar la autonomía de aquella república, Plaza estuvo entre los jefes que, al frente del ejército salvadoreño, derrotaron en Atescatempa y en otros campos á las fuerzas guatemaltecas.

De El Salvador pasó á Nicaragua. Cuando allí hicieron los conservadores la revolución al gobierno del doctor Roberto Sa casa, Plaza tomó servicio para defenderlo, haciendo prodigios de valor en los varios asaltos que dió á la plaza de Masaya. Fir-

mada la paz, el general Plaza encaminóse á Costa Rica, donde se hallaba por entonces el general Alfaro.

Rafael Iglesias, actual Presidente de Costa Rica, que preparaba su candidatura, vió en Plaza el hombre necesario para ayudarle, imponiendo á la gente levantisca el respeto conducente á los fines del candidato. Se nombró á Plaza comandante de armas de Alhajuela y, agradecido Iglesias á sus buenos servicios, hízolo, ya presidente, inspector general del ejército de la república.

Desempeñaba esas funciones, cuando por los asuntos del *Esmeralda* estalló la revolución en Guayaquil contra el gobierno de Cordero, revolución que trajo á Alfaro al poder, después de los serios combates de "El Galazo" y de otros no menos encarnizados.

Voló el general Plaza al cumplimiento de su deber y mucho contribuyó á la consolidación del gobierno revolucionario, siendo desde los principios de éste, uno de sus más firmes sostenedores.

En la actualidad el joven candidato desempeñaba la presidencia de la Cámara de Diputados. Su programa lo publicamos hace dos días en éstas columnas. Si lo elijen presidente, cumplirá lo prometido. El general Plaza es hombre de palabra.

Juan Coronel.

En el Ecuador el general Plaza es una eminencia. ¡Carambas, y aquí que lo ignorábamos.....!

Corresponsales

DE TURREALBA

Enero 29 de 1901

Señor Director de *El Día*

San José.

Hemos visto con gusto que ya se ha dado principio á la instalación de la luz eléctrica en la "finca Aragón;" ayer quedó gran parte del alambre colocado. Felicitamos á la Directiva de "La Compañía Agrícola de Turrealba" por tan buena idea. A propósito de luz eléctrica, ¿no podríamos hacerla venir hasta nuestro pueblecito? pues no dista más que quinientas varas de la finca Aragón. Hagamos un esfuerzo y seamos progresistas, que estamos seguros que el Municipio del Paraíso, nos ayudaría para llevarlo á cabo.

—Hemos visto entre nosotros varias familias de San José: la de don Jaime Carranza p. y la de don Pedro Iglesias. Al presentarles nuestros

respetos, nos es muy grato saludarlas, deseando que su permanencia entre nosotros les sea de su agrado.

—Se está levantando una bonita casa de los señores Llado Bros, que será para el uso del simpático Percy. También don Ignacio Figuls ha hecho una bonita casa, donde se trasladará su familia. Muy bien.

—El joven José Roig se encuentra un poco enfermo. Deseamos su pronto restablecimiento.

—Ha partido para Chirripó (pueblo de indios), una comisión de curas quienes van con el objeto de hacer todo propósito por su civilización.

—Tenemos también entre nosotros de temporada á la señorita Concepción Canalías. La saludamos atentamente.

—En Juan Viñas habrá fiestas el mes entrante. Si el tiempo nos lo permite, tendremos el gusto de asistir.

—Hemos notado que la candidatura del señor Soto ha sido muy bien aceptada en este lugar. Muy bien para Turrealba.

—En estos días tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestros amigos don Elías Rojas y don Carlos Breal, quienes iban de paseo para "El Guayabo."

—En días pasados ocurrió un grave percance en ésta: salió don José María Bonilla para su hacienda La Florencia á las 8 p. m. y como tiene que atravesar el río de Florencia (no obstante haber puente) el caballo se desvió y se echó al río; cuál sería la sorpresa del señor Bonilla cuando notó que su caballo se sentía en suelo falso. En los brinco que daba el animal pudo salvar su vida don José María. El caballo murió. Lamentamos el percance.

Hasta mi próxima, señor Director.

De Ud. muy attº s., s.,

EL CORRESPONSAL

De Pacaca

Señor Director de

El Día.

San José.

Mi estimado amigo y señor:

Como usted habrá visto, mis correspondencias han motivado ciertos remitidos en el periódico "El Progreso," y como con ellos rebozan mi tierno corazón de la más acendrada gratitud, quiero, mientras se realizan mis deseos de dar al autor de ellos la prueba inequívoca de mi agradeci-

miento, haer la siguiente manifestación:

Conosco al autor *Latiguiturier*, por sus procederes en Puerto Rico, (país que dice es el suyo,) en Heredia, en San Pedro de Santa Bárbara, en San José, en Guayabo de Mora y en Pacaca; y el conocimiento que de él tengo me obliga á no contestar más, que ni el tiempo ni la distancia serán suficientes á extinguir la obligación que me he impuesto de dar merecida correspondencia á sus favores; pues como no soy ave de paso, sino que estoy en mi casa, conozco perfectamente bien mis deberes, y mis derechos, y como tal procederé.

En mi próxima, señor Director, daré á usted detalles de algo nuevo que tenemos por aquí, pues nuestras correspondencias no han dejado de producir algún movimiento que deja suponer magníficos resultados.

Su afmo. amigo y servidor,
El Corresponsal.
Pacaca, 28 de enero de 1901.

Hechos y dichos

Fenómeno.—Dicen que en San Isidro de la Arenilla, bajo el piso de la casa cural, se encontraron nada menos que ocho ratas pegaditas, es decir con un solo rabo para todas. Ha llamado la atención ese curioso fenómeno.

Nos cuentan que en el presente año se doblará el precio de la matrícula en el Liceo de Costa Rica, siendo en vez de ₡ 30.00 ₡ 60.00. No lo creemos, pues de ser cierto, calificaríamos esa medida de injusta é inconveniente. Por el contrario, juzgamos de importancia para todos que, en vez de aumentar dicha matrícula, se rebaje en lo posible.

Pronto partirá á veranear en San Isidro de la Arenilla la familia de don Juan R. Mora G.— ¡Feliz temporada les deseamos!

El tren de pasajeros de Limón llegó antier á esta capital á las 9 de la noche.

Con motivo de los últimos colores, la kola de Traube ha tenido gran demanda, por ser la más exquisita, y la más pura.

VARIEDADES

El nuevo Rey de Italia

ha recogido un patrimonio considerable.

La lista civil de Humberto era de 15.550,000 francos, de los cuales daba 1.500,000 á los príncipes de la casa real.

Le quedaban al rey por lo tanto 14.000,000 en oro, ó sean 14.600,000 francos en plata italiana.

Los gastos del palacio fueron reducidos todo lo posible, y el

rey no gastaba arriba de seis millones anuales, cifra de la cual la reina sacaba 1.600,000 para donativos y limosnas.

El rey hacía cada año grandes economías, que enviaba á Inglaterra por desconfiar de los establecimientos de crédito italianos. Vendió gran número de bienes de su pertenencia que no producían renta alguna y necesitaban fuertes sumas para su conservación. Así se desprendió del palacio de *Portici* por tres millones y medio. Lo mismo hizo con otras propiedades, no conservando más que las de mayor importancia y trabajándolas y explotándolas intensamente.

Gracias á una severa administración, el rey pudo pagar 40 millones de deudas de su padre Víctor Manuel II, y reunir una suma que se dice llega á *ciento veinte millones* de francos.

CABLES

Londres, 28. — Dice un despacho de la Haya que las iluminaciones de las casas, etc. en honor del casamiento de la reina Guillermina y el duque Enrique de Maclemburgo se han pospuesto hasta el 4 de febrero por respeto á funerales de la reina Victoria. Dice la *Gaceta oficial* que no se desea que el público cargue luto después del 6 de marzo ni medio luto después del 11 de abril.

Berlín, 29.—Durante las últimas 24 horas muchas partes del Imperio han sido azotadas por fuerte huracán acompañado con mucha nieve. La ciudad y vecindad de Leer han sufrido mucho daño.

Estocolmo, 29.—Hoy partió con dirección á Londres el príncipe de la corona de Suecia y Noruega para asistir al entierro de la reina Victoria.

Río Janeiro, 29.—En San Pablo reside una hija natural de Verdi y la famosa artista Malibram. Es propietaria de una especiería. Hace tres años lo visitó, le presentó con su retrato y le prometió no olvidarla en su testamento.

San Petersburgo, 29.—Se halla enfermo d' gravedad el conde Leon Tolstoy, escritor y reformador.

París, 29.—Se han declarado en huelga todos los empleados del ferrocarril subterráneo. Las estaciones están ocupadas por la tropa.

Río Janeiro, 29.—Anuncia un despacho de Pará que está completamente sofocada la revolución del Acre. Las fuerzas vencedoras bolivianas estaban comandadas por el Ministro de Guerra Coronel Montes y el vicepresidente Velasco. La mayor parte de los revolucionarios abandonaron el territorio embarcándose para Pará. El Gobierno de San Pablo acordó participar en el certamen de Buffalo. Ayer se embarcaron para Nueva York 10,544 sacos de café.

San Juan de Puerto Rico, 29.—Se dice que dentro de poco saldrá de Santiago de Cuba para Venezuela una formidable expedición filibustera. El cónsul de Venezuela, quien hizo la denuncia, dice que la expedición será por Ignacio Andrade encabezada, ex-Presidente que fué botado por el General Castro en la última revolución.

San Petesburgo, 29.—Hoy falleció en su quinta de Schrowtwer el mariscal de campo conde Yourko.

Manila, 29.—Se han resuelto abrazar la fe protestante el señor Buencamino y otros caudillos filipinos.—Tienen en proyecto la organización de una iglesia evangelista. En una entrevista Buencamino dijo que había averiguado que es la intención del Papa restaurar á los frailes sus antiguas posesiones en las islas Filipinas. Dijo que los filipinos no permiten el regreso de frailes, y si el Papa persiste en su proyecto, abandonarán á la iglesia católica. Aunque hoy no ha habido nada público á este respecto, los caudillos han discutido la cuestión con el reverendo James Rodgers, misionero presbiteriano. Este opina por el establecimiento de una iglesia evangelista. Los principales autores del proyecto son: Buencamino, el doctor Rosario, Tavera y Flores. Todos son miembros del comité ejecutivo del partido federal.

E. Sánchez Pradilla.

Corredor Jurado y Comisionista
Se hace cargo de toda clase de comisiones y cobros.
Dirección: San José, C. R. av. 6ª O. contiguo al Palacio de Gobernación.

JUAN RAFAEL VIQUEZ SEGREDA

Pasante de abogado

Oficina: LICDO. DON ANIBAL SANTOS.

TURNO DE LA MERCED

El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual á beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la esperanza de que en esta ocasión sea aun mayor entusiasmo que anime á los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capital.

Máximo Chaves,

Srio. de la Junta.



“ ROSMIN ”

Afamado elixir para los dientes.
Agua dentífrica sin competencia en calidad y efecto.
De venta en casa de *JUAN KNOHR HIJOS*, Almacén de Géneros y Abarrotes

CARNAVAL

— DE —

NUEVA ORLEANS

EXCURSION DE 4 SEMANAS!!
(PRIMERA SEMANA DE FEBRERO)

Gran descuento en los pasajes á Nueva Orleans por la línea de vapores de la United Fruit Co. Viaje de ida y vuelta, \$ 60-00, con opción al pasajero de permanecer en esa ciudad hasta 2 semanas.

Vapores cómodos y veloces, como el *Beverly*, *Anselm* y *Olympia*.

Para pormenores dirigirse á esta Compañía.

San José, Enero de 1901.

JOHN M. KEITH,
MANAGER.



Establecimiento de vinatería y pulpería situado en Cuesta de Moras, muy conocido por su antigüedad y por el INMENSO Y VARIADO SURTIDO DE MERCADERÍAS con que cuenta siempre, tiene ahora un MAGNÍFICO BILLAR que para carambolas y palos no hay otro igual; el más *chambón* hace allí, *canta das*, 200 rayas seguidas ó 45 carambolas.

EL AGUILA DE ORO tiene, además, un estupendo saloncito para lectura y para mesas de dominó, donde se reúnen todas las noches lo más decente y lo más elegante de la juventud josefina. Allí es donde verdaderamente se pasan ratos muy agradables.

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E. N.º 38-44

Completo surtido de tijeras para señoras, para costura, para barberos, tijeras de bolsa y especiales para cortar las uñas. Acentadores, navajas y cortaplumas de la marca IXL, superiores á las "Rodgers" y más baratas. Cepillos para ropa, lámparas, romanas.

Gran surtido en utensilios para coches: arneses, collares, pecheras, fuetes, bridones etc.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el Restaurant Central tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO GOTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.
Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.— Por lo que á Cantina se refiere, los licores no tienen rival sobresañando el rico trago *Ostión de Mortán*.

A los guitarristas

Ha llegado últimamente, á la tienda de VARGAS & VARGAS un escogido repertorio de música para guitarra y preciosas canciones españolas con acompañamiento de la misma.

Francisco Alpizar Agrimensor Público

San José, Avenida 12 O. N.º 171

LA SASTRERIA

- DE -

FELIX GUEVARA

situada en la Avenida Central E., contigua á la Redacción de *El Dia*, ofrece innumerables ventajas á sus parroquianos porque usa de los mejores casimires que vienen al país en sus vestidos, así como por sus precios moderados y gusto en las obras.

ARTURO ESQUIVEL. — JOSÉ ESQUIVEL.
San José, Noviembre de 1900.

A los Exportadores
SACOS de muy buena clase para café en pergamino y beneficiado, se venden muy baratos en las tiendas de los sacos, junto al Mercado.

Agencia Gral. de Publicaciones
LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE
IGLESIAS Hnos. Y Cia.
Calle Central, Norte n.º 88, frente
al Hotel Internacional. Apd.º 170

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos. Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes. . .

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

La Relojeria y Plateria

de Vicente Palavicini

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendado por todos conceptos.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

LA NUEVA YORK

- DE -

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.— Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.— Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &

Herrería.— Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.— Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas pisos, &, &

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1º de 1900

EL YUNQUE

TALLER MECANICO

DE

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.

HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se hacen barandas y balcones, de todas clases.

Se arreglan arrietes. Se hacen y venden portones; se ensanchan ruedas.

Especialidad en la composición de máquinas de coser y de otras de toda clase.

Reparaciones en concinas de fierro.

Fundición en bronce.

TIP. LA PRENSA LIBRE